



Dumouriez (Cambrai 1739 - Turville Park Oxfordshire 1823)

chargé sous Louis XV de missions secrètes à l'étranger, il est promu lieutenant général et reçoit un portefeuille de ministre en 1792. Commandant en chef de l'armée du nord, vainqueur à Valmy (20 septembre 1792), puis à Jemmapes (6 novembre 1792), il conquiert la Belgique. Mais après sa défaite de Neerwinden (18 mars 1793), il passe à l'ennemi et vit le reste de sa vie en exil.



Kellermann (Strasbourg 1735 - Paris 1820)

général de division français du Premier Empire. Second duc de Valmy, il fut pair de France sous la Monarchie de Juillet. Il reçoit en 1792 le commandement de l'Armée de Moselle avec laquelle il remporte la bataille de Valmy, aux côtés de Dumouriez. Napoléon le fait maréchal d'Empire, il devient également sénateur. Il se rallie à Louis XVIII qui le nomme gouverneur de Strasbourg et pair de France.